
 
  
  
 
     
 
 
 
 
 

新潟 RC ５月第 ３例会 (2023.5.23) （Zoom 例会併催） №３４５９ 

 

(1) ロータリーーソング「我等の生業」斉唱      

 

(2) 石川 治壱会長挨拶 

本日も柏崎市高柳にある貞観園のお話をしたいと思います。 

貞観園は本園と南苑に分かれていてそれぞれの園内にお茶

室などが設置されていて、園内の風景の一つとなっていま

す。 

貞観堂の修復後村山さんは、第 2期工事として園内のお茶

室や四阿、湯殿、南苑の修復にかかりました。 

補助金工事については引き続き、私ども日本庭園協会新潟

県支部が庭園の設計監理、建築は歴史建築研究体が行う事

となりました。 

 

初年度は抱月楼、の修復からでした抱月楼は一階がお風呂

で、二階が約三畳の座敷と言った変わった建物です。この

建物の窓から見える庭園と貞観堂の姿は何とも素晴らしく

地上から見る姿とは違う視点からの眺めはまたいいもので

す。庭園内の地山を削って建てた建物で、背後や側面にそ

の痕跡を感じます。風呂に入り 2階の座敷でくつろぐとい

った趣向の建物で、村山さんの先祖の贅沢を感じられる建

物です。 

 

その抱月楼の修復を終え翌年度は月華亭の修復にかかりま

した、この月華亭はお茶室で、村山家の先々代が裏千家の

玄々斎に設計をお願いし、作られたもので方屋根の構造の

珍しくも面白いお茶室です、当時の修復方針検討委員会に

てこの切妻の屋根は構造上の問題もあり、また創建時には

無く新たに作られたものと考えられ、修復時には取り外す

こととなりました。仕上がりはこのようにすっきりしたも

のとなりました。 

 

またこの月華亭そして次年度の環翆軒、観瀑亭は県内に幸

運にもとち葺き（割り板葺き）の職人が見つかりその仕様

が採用されました。 

そして次の年度、環翆軒の修復に取り掛かりました、庭と

貞観堂を少し上から見る、庭の中心にあるお茶室です。そ

の環翆軒の修復こちらも周辺の庭園と共に修復が行われま

した、また補助金事業とは別に四阿の観瀑亭や瀧の上にあ

る四時庵の修復も終え本園内のお茶室などの建築物の工事

つまり貞観園の第２期工事が終わりました。 

 

そして翌年の平成２７年２０１５年から第 3期工事として、

南苑の修復にかかりました、南苑はもともと貞観堂に隣接

され設置されていた玄隆斎と円角庵の二つのお茶室があり

ます。 

 

当時池の中に建物の端の基礎の石があり、湿気のためか痛

みの激しいものでありました。また、また南苑の滝は枯滝

でしたが、園内に新たな配管をして滝から水が落ちるよう

に改修も行いました。 

南苑の業務も終了し補助金事業、つまり設計管理の仕事が

完了したのは令和元年度つまり令和 2年 2020年でした。 

 

円角庵、玄隆斎、南苑庭園の保存修理工事報告書では平成

17年2005年から15年間続いた工事についての思いを語っ

ておられます。 

この 3期にわたる工事の中で国、県、市から補助金を受け

工事を完遂できたことへの感謝の言葉と、この 15年間の中

で私自身も成長する事が出来、今まで以上に村山さんの先

祖が作り上げた貞観園の良さを再認識しているとのこと。

この良さを維持し皆様に伝える努力をしていきたいと述べ

ておられます。 

 

その思いを日本庭園協会現在は名誉会長の龍居竹之介先生

やお亡くなりになりましたが歴史建築研究体の望月先生と

共有し、実現できたのは貴重な経験になりました。本日の

会長挨拶はここまでにします。 

 2022-23 年度 
国際ロータリー会長 
ジニファー・ジョンズ 

 
2022～23 年度 

新潟ロータリークラブ会長 
 

石川 治壱  

 



(3) 新会員の紹介 

 

 

 

 

榎本豊 ５６歳 妻と二人（新潟にて楽しんでおりま

す）北海道出身 函館生まれ札幌育ち。前任地である太

田ロータリーの皆さんには大変お世話になりました。ロ

ータリー歴５年目。※先祖（祖父母）は新発田市の出身

（お墓が新発田市内にあります）平成２年第一生命入社 

支社長職８年目 江東支社３年（東京）太田支社４年（群

馬）現在新潟支社 趣味：ゴルフ 音楽鑑賞 食べ歩き 

温泉 第一生命一筋で３３年となりました。新潟ロータ

リーにて見聞を広め、新潟のことを知り尽くしたいと思

います。諸先輩方々より色々教えていただければ幸いで

ございます。どうぞ宜しくお願い致します。 

(4) 委員会報告 

 

(5) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(本多 晃委員長) 

本間  彊君 本多  晃君 

石川 治壱君  

米山奨学会寄付発表(北爪彰人委員) 

宮島多佳子君  

青少年育成基金寄付発表(小林 建委員長) 

宮島多佳子君  

(6) ニコニコボックス紹介（佐藤 紳一副委員長） 

・坂本 信君 本日は卓話で表千家の坂井教授にお話を

いただき感謝申し上げます。 

・北爪彰人君 誕生日のワインを頂き、ありがとうござ

いました。東京に暮らす妻との会話の潤滑油（酒？）に

なりますのでニコニコしています。なお、妻と私は生年

月日が全く一緒という奇遇の仲です。 

・宮島多佳子君 気が抜けたサイダーみたいな話で恐縮

ですが、先月のゴルフコンペでメンバーとハンディに恵

まれて優勝させていただきましたのでニコニコします。 

 

 

 

 

(7) 幹事報告（高野 潤幹事） 

・例会終了後、新会員オリエンテーションを４階「朱

鷺の間」で開催致します。 

・本日 ６時１５分からイタリア軒５階でクラブ協議

会が開催されます。 

・5月 20日に開催された地区研修・協議会の忘れ物を、

ガバナー事務所にてお預かりしております。忘れ物は、

会場内の道の駅にて購入された、スプーンや三条カレ

ーラーメン等が入ったビニール袋です。 

 

(8) 卓話「お茶にしましょう」 

表千家新潟県支部参与 

表千家教授 坂井由美子氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

(9) ５月２３日の例会参加率 

 

 

 

 

Zoom参加 １３名 

 

 

 

 

次回例会は５月３０日 

会員スピーチ  

日本放送協会  

新潟放送局局長 川瀬 直也君 

 

 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

会員数 算定対象者 出席者 参加率 

８４ ７９ ６６ ８３．５４ 

第一生生命保険㈱ 

新潟支社支社長 榎本豊君 

御紹介者 本間  彊君 

所属委員会 出席委員会 

http://www.niigatarc.jp/

